

Schiller, Adorno und die Aporien der Moderne



Ästhetik im Horizont der Freiheit

Schiller, Adorno und die Aporien der Moderne

Von Milan Vucurovic

2025, 643 S., brosch., 144,- €

ISBN 978-3-98858-092-4

(Litterae, Bd. 265)

nomos-shop.de/isbn/978-3-98858-092-4

Die vorliegende Arbeit untersucht die aporetischen Strukturen einer von Schiller entworfenen Politik des Schönen. In Auseinandersetzung mit Hobbes, Rousseau und Kant analysiert sie die Problematik und Krise der Repräsentation und leitet anschließend aus Schillers später Tragödientheorie eine idealistische Überspannung des Erhabenen ab, die

das Scheitern einer im Grunde aussichtslosen Anthropopoiesis bezeugt – ein Scheitern, das Adorno erneut produktiv zu machen versucht. Obwohl Adorno eine positive Anthropologie verweigert, halten seine aporetischen Konstruktionen an Schillers Frage nach dem Menschen im „vollen Sinn des Wortes“ negativ fest.

**Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel**

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburger Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Rombach Wissenschaft – ein Verlag in der Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.rombach-wissenschaft.de

Schiller, Adorno and the Aporias of Modernity



Ästhetik im Horizont der Freiheit

Schiller, Adorno und die Aporien der Moderne

By Milan Vucurovic

2025, 643 pp., pb., € 144.00

ISBN 978-3-98858-092-4

(Litterae, vol. 265)

in German

nomos-shop.de/isbn/978-3-98858-092-4

This work examines the aporetic structures of a politics of beauty developed by Schiller. In dialogue with Hobbes, Rousseau, and Kant, it analyzes the problems and crises of representation and then derives from Schiller's later theory of tragedy an idealistic exaggeration of the sublime that testifies to the failure of a fundamentally hopeless

anthropopoiesis—a failure that Adorno attempts to render productive once again. Although Adorno rejects a positive anthropology, his aporetic constructions adhere negatively to Schiller's question about human beings in the “full sense of the word.”

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburger Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Rombach Wissenschaft

Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.rombach-wissenschaft.de/en

 Nomos
eLibrary